

Sitzung 2026-08-12

Protokoll	
Rückblick	Fachschaftssitzung
• Sunset Klausel und Aufheben von Beschlüssen • Etablierung eines allgemeinen Standards für amtierende FSR-Mitglieder • Archivierung von Beschlüssen B325 und B340 gemäß Sitzung des Ältestenrats Datum 12.08.2026 Zeit 18.15-19.24	
Redeleitung	Toni
E-Mails und Post	
BigBlueBuddy	Yash (bis 19:00), Jonah (ab 19:00)
• 12.08. Kooperation zum Semesterstart (weitergeleitet) • 12.08. Collaboration inquiry regarding padman → Per Dennis? • 12.08. Neue Seminare des Studentischen Akkreditierungspools von August bis Oktober 2026 • 12.08. Entwickler:innen gesucht für digitale Mental Health Plattform der TU • 11.08. [Fsk] Information zum CSD am 15.08 • 10.08. Anmeldung für Überraschungsfilm in der OWO-Woche (Eintritt Frei) • 04.08. FSK, Gesundheitszentrum, mental health • 04.08. Plan der O-Phase WS 2026/27 -> An O-Phase Leitung weitergeleitet	Ismail, Max Ho (bis 18:55), Felix W. Arsenij, Toni, Jim, Patty, Jonathan M (bis 18:52), Simon, Linus, Patrik, Per, Yash, Jonah, Tobias V., Helena, Marvin, Dennis, Marvin, Toto (bis 19:15), Jonas B (ab 18:51) Samuel, Marco (bis 19:10), Daniel (bis 18:16), Roni, Naro,
Anwesende online:	

- 04.08. Trustworthy Tuesday #11 - Formal Methods with DARPA'S Dr. Matt Wilding
- 03.08. Stelle Masterarbeit: Künstliche Intelligenz in der Fertigung
- 01.08. Material Vorlesung -> Patrik antwortet
- 01.08. Neue Programmakkreditierungsseminare
- 01.08. Teilnahme an einer Fachschaftskonferenz
- 28.07. OWO-Terminanfrage: Antidiskriminierung & Diversität
- 27.07 [FSK] Werbung Lernzentren HDA TiSK

Mitteilungen

- Personensuche: Universitätserfahrung sucht eine weitere Person, da Patty im Ausland ist
- Der FSR hat einen Termin für seine Sitzung gefunden! Hurra :D (13.08. 13 Uhr)
- Kaffeemaschinen-Reinigung hat begonnen (Norman, bei Abwesenheit vorlesen)
 - Hab am 11.08 den 1. & 2. Wasserweg (siehe Reinigungsanleitung bei Maschine) entkalkt und gespült
 - Alte Kaffeebohnen aus dem Mahlwerk größtenteils entfernt. Rest durch Probeläufe der Maschine leermahlen lassen
 - Kaffee-Kassette in der Maschine muss noch gereinigt werden

Termine

- 13.08. 13:00 S2|02 A213 FSR Sitzung
- 18.08 18:30 StuPa
- 20.08. FSK
- 02.10. 14:00 Maschinenhaus, Start of Distinguished Lecture Series with Leslie Kaelbling (MIT)
- 18.11.-22.11.2026 54,5-te KIF in Bochum

Unterausschüsse & Gremien

FSK

- die TU hat jetzt einen Klimaschutzbeauftragten
- Es gab Diskussionen zu: was aus welchen Finanz-Töpfen finanziert werden darf
- RMU ist jetzt deutlich leichter und soll in Zukunft auch Tools für studentisches Arbeiten sharen
- Es gab eine Anfrage von einem Studi, eine App gemeinsam zu programmieren (Mental Health an der Uni) gefördert von einem Prof aus Psychologie
 - Wurde gebeten eine Mail zu schreiben, kam am 12.08.

Newsletter, Social Media & Co

Aufgaben

TOPs

[Gast] Typst in der Ophase (Daniel [online], Joram [wenn ich es schaffe, dann online])

- Daniel ist PhD-Studi bei der SE-Gruppe und Angestellter der Typst GmbH
- Die Typst-Menschen haben angeboten, einen Workshop in der Ophase anzubieten
- Wäre ziemlich cool
- Potentiell auch auf der Ofahrt? @die neu gewählte Leitung unten
 - Typst GmbH kann sich vorstellen ein Typst-Tutorial mit einer (größeren) Gruppe anzubieten

- Daniel kann sich bei ophase-leitung@ melden
- gab bei uns früher immer auf Ophase und Ofahrt Workshops zu Typst

[Diskussion/Gast] Umgang mit Entscheidung Ältestenrat (Jonathan, ich übernehm den jetzt einfach, weil sich wohl vor der nächsten Sitzung keine FSR Sitzung ergibt)

- Der Ältestenrat hat angemerkt, dass nur der FSR beschlussfähig sei und das das Rechteabtreten des FSR an die Sitzung nicht Satzungskonform sei
 - in kurz: politisch Gewähltes kann kein neues Gremium erstellen
 - keine Entscheidung vom Ältestenrat, nur eine bisherige Meinung
 - also noch kein Problem
 - bitte nicht anhand der Meinung die Fachschaft umzubauen
- TOP vor allem, um Lösungen zu finden, die die Sitzung beibehalten
 - (scheinbar) einzige Möglichkeit die aktuelle Lösung beizubehalten wäre eine Satzungsänderung
- Vorschlag kurzfristig: den FSR zu bitten die Beschlüsse der Sitzung abzunicken, solange wir keine Lösung haben
 - Beschlüsse in Zukunft sollen so gehandhabt werden wie bisher, nur mit der Ergänzung das der FSR diese bitte absegnet
 - z. B. durch eine Spalte "genehmigt"
 - ginge auch per E-Mail
 - Zweifel aus der Runde ob der FSR so wie die Sitzung über Beschlüsse stimmen wird
- Vorschlag langfristig:
 - daran arbeiten, das aktuelle Vorgehen zu legitimieren
 - z.B. in StuPa das Konzept einer Fachschaftssitzung einbauen
 - würde das Konzept auch für andere Fachschaften legitimieren
 - Geschäftsordnung (?)
 - darüber könnten Anwesende FSR Mitglieder beschlüsse legitimieren
 - Sitzung als FSR Sitzung tarnen
 - wenn 5 von 9 Leuten auf der Fachschaftssitzung sind, segnen diese FSR-Mitglieder die Beschlüsse ab
- Vorschlag: Konzepte ausarbeiten lassen für zukünftige Sitzung anstatt heute was zu entscheiden
 - zu wenige haben aktuell Ahnung/Interesse
 - mit ausgearbeiteten Konzepten könnte man besser entscheiden
 - FSR morgen wäre dafür auch sinnvoll (ist auch offen) und steht auf der TOP-Liste
- Satzung FSR Physik: https://www.physik.tu-darmstadt.de/media/fs_physik/mitmachen/Sitzungsregeln_21.04.2020.pdf
- Satzung der Studierendenschaft: https://www.asta.tu-darmstadt.de/sites/default/files/atoms/files/satzung-2025-1_satzung_der_studierendenschaft_der_tuda_-_beschlussfassung_vom_26.06.2025.pdf
- Gesammelte Vorschlagsliste (für den FSR zum diskutieren):

- Konzept beibehalten wie bisher, nur dass der FSR die gesammelten Beschlüsse (z.b. der letzten Sitzung) nimmt und "genehmigt"
- Sitzung als FSR Sitzung tarnen (benötigt 5 oder mehr FSR-Anwesende)
- daran arbeiten, das aktuelle Vorgehen legitimieren (benötigt eine Satzungsänderung)
- Geschäftsordnung, darüber könnten Anwesende FSR Mitglieder beschlüsse legitimieren
- Umlaufverfahren
- Wunschliste der Sitzung (für den FSR):
 - so viel wie möglich beibehalten (dass es weiter Beschluss heißt etc.)

Meinungsbild		
<i>Wir wollen, dass der FSR in seiner nächsten Sitzung alle derzeitigen Beschlüsse bestätigt, sich ein (oder mehrere) zukünftige Verfahren für die Fachschaftsitzung überlegt und diese auf der nächsten Sitzung vorstellt (Beispiele siehe Protokoll) .</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
21	1	2

[Gast/Beschluss] Eine Ofahrt Leitung ward geboren! (Jim, Patty, Jonas B., Per)

- Wir (Jim, Patty, Jonas B., Per) haben uns endlich gefunden und würden gerne gemeinsam die nächste Ofahrt leiten

Beschluss E014		
<i>Wir beschließen, dass Jim, Patty, Jonas B., Per die Ofahrt 2027 leiten und in die Gruppe "Ofahrt-Leitung" aufgenommen werden.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
18	0	4

Sonstiges

Feedbackteam Nachwuchs (Caro)

Aufnahme von Samuel und Dennis ins Feedbackteam

Gruppe-Rechte Feedback <https://www.d120.de/bookstack/books/beschlussbuch/page/gruppenrechte> Standard Schließrechte
<https://www.d120.de/bookstack/books/rechtevergabe/page/schlie%C3%9Frechte>

Feedbackteam aufnahme Samuel

Beschluss E015		
<i>Wir beschließen, dass Samuel K. in Feedback aufgenommen wird und einen Transponder erhält.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
15	0	2

Tags: Gruppenrechte, Schließrechte

Feedbackteam aufnahme Dennis

Beschluss E016		
<i>Wir beschließen, dass Dennis Y. in Feedback aufgenommen wird und einen Transponder erhält.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
14	0	3

Tags: Gruppenrechte, Schließrechte

Änderung Sitzungspad Vorlage (Simon)

"protokoll: " in Zeile 9 unter "bbb: " einfügen?

- wird geändert

Revision #5

Created 2026-08-12 19:11:13 UTC by skriptwesen

Updated 2026-08-19 21:44:34 UTC by jdooley